

Aufgaben der Motorikzentren

Wahlpflichtfach „Sport- und Bewegungspädagogik“



Die angehenden Erzieher/innen können ergänzend zur Bewegungserziehung einen schulischen Schwerpunkt im Bereich Bewegung setzen. Das Wahlpflichtfach wird zwei Jahre mit je zwei Wochenstunden angeboten.

Möglichkeit zum Erwerb einer Zusatzqualifikation im Bewegungsbereich



In Zusammenarbeit mit den Turnerbünden kann im Rahmen des Wahlpflichtfaches eine Übungsleiterlizenz für die Bewegungserziehung im Vorschulalter erworben werden.

Dezentrale Fortbildungen für Erzieher/innen



Jedes Motorikzentrum bietet regelmäßig Fortbildungen im Bewegungsbereich für pädagogische Fachkräfte in Kindertagesstätten und Grundschulen an.

Beratung der Kindertagesstätten in der Region



Die Motorikzentren sind in den jeweiligen Regionen Ansprechpartner für die Kindertagesstätten im Bereich Bewegung, Spiel und Sport.

Zertifizierung von Kindertagesstätten im Bewegungsbereich



Informationen zum Erwerb des Zertifikats finden sich auf der Homepage des LIS.

Die Motorikzentren



Justus-von-Liebig-Schule, Göppingen
Richard-von-Weizsäcker-Schule, Öhringen
Fritz-Ruoff-Schule, Nürtingen
Mathilde-Planck-Schule, Ludwigsburg
(zusätzlich in Zusammenarbeit mit dem HVW)
Institut für soz. Berufe St. Loreto, Schwäb. Gmünd
(zusätzlich in Zusammenarbeit mit dem WLV)
Kompetenzzentrum Silberburg, Stuttgart
Hilde-Domin-Schule, Herrenberg
Helene-Lange-Schule, Mannheim
Käthe-Kollwitz-Schule, Bruchsal
Helen-Keller-Schule, Weinheim
Johanna-Wittum-Schule, Pforzheim
Anne-Frank-Schule, Rastatt
Fritz-Erler-Schule, Tuttlingen
Mettnau-Schule, Radolfzell
Kath. Fachschule für Sozialpäd., Gengenbach
Justus-von-Liebig-Schule, Waldshut-Tiengen
Geschwister-Scholl-Schule, Leutkirch
Matthias-Erzberger-Schule, Biberach
Magdalena-Neff-Schule, Ehingen
Hauswirtschaftl. Sozialpäd. Schule, Albstadt

Alle Infos zu den Motorikzentren unter der Rubrik „Frühe Bildung“ auf: www.lis-in-bw.de

In Zusammenarbeit mit:



Herausgeber:

Landesinstitut für Schulsport, Schulkunst und Schulmusik
Reuteallee 40
71634 Ludwigsburg

Motorikzentren Baden-Württemberg



Kinder kommen mit einem ausgeprägten Bewegungsdrang auf die Welt. Sie erleben und erfahren ihre Umwelt in den ersten Lebensjahren in erster Linie körperlich. Die Rahmenbedingungen für eine kindgerechte Entwicklung verschlechtern sich seit Jahren zunehmend. Das Bewusstsein dafür, dass Bewegung, Spiel und gesunde Ernährung für Kinder in dieser Lebensphase so wichtig sind, ist zu stärken.

Aus diesem Grund richtet das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport seit dem Jahr 2001 Motorikzentren an Fachschulen für Sozialpädagogik ein.



Koordiniert werden die Motorikzentren vom Landesinstitut für Schulsport, Schulkunst und Schulumusik Baden-Württemberg (LIS).

Kontakt: Verena.Gebre@lis.kv.bwl.de

Bewegung, Spiel und Sport sind unverzichtbar für die gesunde körperliche, soziale, psychische, emotionale und kognitive Entwicklung von Kindern!

Arbeitskreis Motorikzentren

Die Leitungen der Motorikzentren treffen sich regelmäßig im „Arbeitskreis Motorikzentren“.



Aufgaben des Arbeitskreises:

- Erfahrungsaustausch untereinander
- Weiterentwicklung der fachlichen Kompetenzen
- Erstellen von Handreichungen und Broschüren
- Zusammenarbeit mit anderen Organisationen
- Erarbeitung und Verbesserung von Konzeptionen zur Bewegungsförderung



Motorikzentren Kita in Bewegung